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关于有限售条件的流通股上市的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载
、

误导性陈述或者重大
遗漏

，

并对其内容的真实性
、

准确性和完整性承担个别及连带责任
。

重要提示：

●

本次上市的有限售条件的流通股为

２００７

年

９

月葛洲坝股份有限公司换股吸收合并

中国葛洲坝水利水电工程集团有限公司时，公司股东中国葛洲坝集团公司、中国建设银行股

份有限公司和中国信达资产管理公司持有的承诺

３６

个月内不转让或上市交易的本公司股

票

●

本次有限售条件的流通股上市数量为

１

，

３１９

，

３８７

，

７５４

股

●

本次有限售条件的流通股上市流通日为

２０１０

年

９

月

２７

日

一、 葛洲坝股份有限公司换股吸收合并中国葛洲坝水利水电工程集团有限公司相关情

况

２００７

年

９

月

１２

日，经中国证券监督管理委员会《关于葛洲坝股份有限公司吸收合并中

国葛洲坝水利水电工程集团有限公司的批复》（证监公司字［

２００７

］

１４９

号）核准，同意葛洲坝

股份有限公司吸收合并中国葛洲坝水利水电工程集团有限公司。

２００７

年

９

月

２６

日，葛洲坝

股份有限公司完成换股吸收合并原控股股东中国葛洲坝水利水电工程集团有限公司的所有

法律程序。吸收合并后，中国葛洲坝水利水电工程集团有限公司的股东中国葛洲坝集团公司

持有本公司股票

７２５

，

０４５

，

７８９

股， 中国建设银行股份有限公司持有本公司股票

１３３

，

４４５

，

６２４

股，中国信达资产管理公司持有本公司股票

２１

，

１００

，

４２３

股。 中国葛洲坝水利水电工程

集团有限公司依法办理了工商注销手续，其所持有的本公司有限售条件的流通股

２６５

，

７８２

，

６１８

股全部依法注销。 本公司股本增加

６１３

，

８０９

，

２１８

股，总股本达到

１

，

６６５

，

４０９

，

２１８

股。

二、吸收合并方案中关于有限售条件的流通股上市流通有关承诺

中国葛洲坝集团公司、 中国建设银行股份有限公司和中国信达资产管理公司承诺自吸

收合并股份变动公告之日起，所持有的本公司股票

３６

个月内（即

２００７

年

９

月

２６

日至

２０１０

年

９

月

２５

日）不转让或上市交易。

三、实施换股吸收合并后至今公司股本结构变化和股东持股变化情况

２００９

年

１１

月，公司按照每

１０

股向全体股东配售

３

股的比例实施配股，共计配售

４８２

，

１７４

，

０７９

股， 公司普通股达到

２

，

１４７

，

５８３

，

２９７

股。 中国葛洲坝集团公司持有

９４２

，

５５９

，

５２６

股，占公司普通股总数的

４３．８９％

；中国建设银行股份有限公司持有

１７３

，

４７９

，

３１１

股，占公司

普通股总数的

８．０８％

； 中国信达资产管理公司持有

２７

，

４３０

，

５５０

股， 占公司普通股总数的

１．２８％

。

２０１０

年

１

月

４

日至

１

月

１０

日，公司发行的“葛洲

ＣＷＢ１

”认股权证实施行权，共行权

１７７

，

３８９

，

３５４

股， 公司普通股达到

２

，

３２４

，

９７２

，

６５１

股。 中国葛洲坝集团公司持有

９４２

，

５５９

，

５２６

股，占公司普通股总数的

４０．５４％

；中国建设银行股份有限公司持有

１７３

，

４７９

，

３１１

股，占

公司普通股总数的

７．４６％

；中国信达资产管理公司持有

２７

，

４３０

，

５５０

股，占公司普通股总数

的

１．１８％

。

２０１０

年

７

月

１６

日， 公司实施

２００９

年度利润分配方案， 以公司总股本

２

，

３２４

，

９７２

，

６５１

股为基数，向全体股东每

１０

股税前派发现金红利

１．０

元、派送红股

５

股，共计派送红股

１

，

１６２

，

４８６

，

３２６

股，公司普通股达到

３

，

４８７

，

４５８

，

９７７

股。中国葛洲坝集团公司持有

１

，

４１３

，

８３９

，

２９０

股，占公司普通股总数的

４０．５４％

；中国建设银行股份有限公司持有

２６０

，

２１８

，

９６７

股，占

公司普通股总数的

７．４６％

；中国信达资产管理公司持有

４１

，

１４５

，

８２５

股，占公司普通股总数

的

１．１８％

。

四、本次有限售条件的流通股情况

１

、本次有限售条件的流通股上市数量为

１

，

３１９

，

３８７

，

７５４

股。

２

、本次有限售条件的流通股上市流通日为

２０１０

年

９

月

２７

日。

３

、有限售条件的流通股上市明细清单

序

号

股东名称

持有有限售条件的

流通股股份数量

（股）

本次上市数量

（股）

剩余有限售条件的

流通股股份数量

（股）

１

中国葛洲坝集团公司

１

，

０８７

，

５６８

，

６８４ １

，

０８７

，

５６８

，

６８４ ０

２

中国建设银行股份有限公司

２００

，

１６８

，

４３６ ２００

，

１６８

，

４３６ ０

３

中国信达资产管理公司

３１

，

６５０

，

６３４ ３１

，

６５０

，

６３４ ０

合计

１

，

３１９

，

３８７

，

７５４ １

，

３１９

，

３８７

，

７５４ ０

五、股本变动结构表

股本类别

本次变动前

本次变动增减

（股）

本次变动后

持股数量（股） 持股比例 持股数量（股）

持股比

例

一、有限售条件的流通股

１

，

３１９

，

３８７

，

７５４ ３７．８３％ －１

，

３１９

，

３８７

，

７５４ ０ ０

１

、国有法人持有股份

１

，

３１９

，

３８７

，

７５４ ３７．８３％ －１

，

３１９

，

３８７

，

７５４ ０ ０

二、无限售条件的流通股

２

，

１６８

，

０７１

，

２２３ ６２．１７％ １

，

３１９

，

３８７

，

７５４ ３

，

４８７

，

４５８

，

９７７ １００％

１

、人民币普通股

２

，

１６８

，

０７１

，

２２３ ６２．１７％ １

，

３１９

，

３８７

，

７５４ ３

，

４８７

，

４５８

，

９７７ １００％

三、股份总数

３

，

４８７

，

４５８

，

９７７ １００％ ０ ３

，

４８７

，

４５８

，

９７７ １００％

特此公告。

中国葛洲坝集团股份有限公司

董事会

二〇一〇年九月十七日
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资本淘金低碳经济风生水起
中国或成为低碳经济先锋国家

，

专家建议
，

企业可设立碳基金抢占市场先机
证券时报记者

胡学文

全球碳交易市场前景广阔

深圳国际能源与环境技术促进中

心副主任余元旗博士是国内较早从事

清洁发展机制（

ＣＤＭ

）和碳交易机制研

究的资深专家。 据他介绍，

２００５

年

２

月

１６

日《京都议定书》正式生效后，要求世

界上

38

个工业化国家到

２０１２

年将其

温室气体排放量降到

１９９０

年的排放水

平，即量化了这些国家的强制性减排指

标，根据谁污染谁治理的原则，将减排

指标分解到高排放企业。

对于有减排义务的企业而言，它既

可以通过技术改造等手段来实现节能

降耗达到减排目的，也可以通过《京都

议定书》中设定的联合履行（

ＪＩ

）机制向

本国或其他

３７

个有减排义务的国家之

间购买其他项目实施带来的减排量，或

者通过清洁发展机制

(ＣＤＭ)

向包括中国

在内的没有减排义务的国家购买经核

证的碳减排指标（

ＣＥＲ

），以冲抵自己的

减排义务。 “这样就形成了国际主流强

制性碳交易市场，其特点是欧盟和日本

是碳减排指标主要的买家， 而中国、印

度、巴西和南非等发展中国家是碳指标

主要的卖家。 ”余元旗介绍说。

那么，全球的碳交易市场规模到底

有多大呢？据余元旗介绍，

2010

年

9

月

12

日前，

CDM

项目在联合国共签发了

1809

单，累计签发量达到

4.32

亿吨

CER

。北京

环境交易所总经理梅德文近日在

2010

年夏季达沃斯论坛上表示，全球碳市场

2009

年市场总额是

1440

亿美元，其中欧

盟

1180

亿美元，占

82%

。

国内碳交易“蛋糕”巨大

尽管尚处于初级结算阶段，国内碳

交易市场的发展前景仍为众多业内专

家所看好。 根据《京都议定书》，中国作

为发展中国家， 在

2012

年之前并不需

要承担碳减排方面的义务，所以目前中

国的碳减排交易主要是以项目为基础

向

38

个有义务强制性减排国家销售。

近几年来， 无论是注册成功的

CDM

合

作项目还是

CER

签发量， 都得到了迅

猛增长，在全球碳市场中，中国已成为

全世界核证减排量一级市场上的最大

供应国。 更有专家预测，中国在

2030

年

二氧化碳减排可达

20

亿

－30

亿吨，超过

欧洲国家减排量的总和。

有学者表示，目前来看，碳交易规

模是有限的。 但对中国来讲，下一个发

展阶段，或者说“十二五”规划时期，碳

排放会提上日程，对节能减排也会有更

加强制性的约束。 因此，从这个角度讲，

与低碳技术发展相关的经济，包括风险

投资以及各种项目的投资，应该会有比

较大的发展机会。 事实上，据证券时报

信息部统计数据显示，目前

A

股市场已

有

30

多家上市公司因

CDM

项目获益。

对此，有专家表示，我国实体经济

产业整体处于高碳时期，这就决定了降

低碳排放的碳资源市场是广阔和巨大

的，通过政府大力投入与迅速开发碳交

易市场机制，将极大地推动我国走向低

碳经济。 “即便是在自愿性减排的基础

上，我国未来碳交易市场这块‘蛋糕’也

是巨大的。 ”余元旗预测。

可设立碳基金抢占商机

中国碳交易市场尚处于起步阶段，

而未来的潜力又十分巨大，因此，低碳

经济这块“蛋糕”让不少企业和机构垂

涎三尺。 那么，该如何把握投资机会呢？

余元旗指出，企业和机构如果想抢

占市场先机， 可以设立专门的碳基金，

通过参股等方式投资到减排类企业或

项目当中，从而实现获利。 另外，余元旗

对低碳类企业借助资本市场做大做强

也充满期待，认为随着低碳技术和低碳

经济的发展，未来这类企业大量登陆中

小板和创业板完全有可能。

不过，他同时表示，企业在低碳经

济领域中除了获取商机，更应该承担起

相应的社会责任。

对低碳经济未来在国内的发展，余

元旗也发表了自己的看法。 他表示，现

在各地的碳交易所都在等国家的大政

策， 具体如何操作还有待相关政策明

确。 “从目前情况看， 只要政策引导得

力，中国很可能成为低碳经济的先锋国

家。 ”余元旗说。

发展遭遇资金瓶颈
低碳企业期盼广开融资渠道

证券时报记者
杨丽花

“

EMC

（合同能源管理）是纯正的

低碳产业， 目前我们可做的项目很

多，可惜没有足够的资金去做。 ”谈到

在低碳产业发展中遇到的困境，一家

节能环保公司的负责人赵先生（我们

不妨叫他赵总）总是滔滔不绝。

赵总原是国内一家新能源和节

能技术研究所的科研人员。

2007

年，

节能环保的社会环境越来越好，使他

产生了成立一家专业节能环保公司

的想法。但随后遇到的困难却超出了

他的想象。

“从公司成立到现在，一直面临

着资金难题。 当然，国家政策对我

们这样的企业是很支持的。 ”赵总

很感激国家在税收政策等方面的

倾斜与扶持。 据了解，国家中小企

业创新基金在企业成立之初提供

了

100

万的资金无偿支持企业发

展，这对企业最初的起步与发展起

到了很大的作用。

据了解，类似的公司业务既有传

统模式，也有合同能源管理模式。 合

同能源管理简称

EMC

，亦称

EPC

，是

一种全新的市场运作节能机制。节能

服务公司与客户签订节能服务合同，

双方确认节能量和节能效益，节能项

目完工后，公司从节能效益中收回投

资和合理的利润。客户在合作期内分

享部分节能经济效益，合作期满后获

得全部节能经济效益。

“可以节能降耗的领域太多了，

所以项目源很多。 ”赵总说，

EMC

这

种模式，客户基本不用投资。因此，在

一定程度上，资金量也就决定着可投

资项目的规模和数量。

如何通过资本市场融资， 促进

企业发展， 成为时下亟待解决的问

题。 “最初也设想过利用银行信贷，

可是像我们这样的中小企业太多

了， 而中小企业在银行信贷方面历

来处于劣势。 ”

当记者问及是否考虑创投时，赵

总的话语里透露出一丝不满：“现在

的创投在投资低碳的过程中，往往是

某一个项目与节能环保等沾一点边，

创投就放大这一概念，然后就开始包

装甚至上市。其实创投对低碳的认识

也没有完全到位。有些创投嫌弃我们

做得太小， 没有生产线等固定资产，

实际上是对轻资产公司的成长性和

稳定性缺乏合理的评价。 ”

EMC

其实是一种稳定的经营模

式。 因为技术纯熟，所有项目会在

1

至

3

年回收成本。在赵总公司的项目

计划书中，记者看到某公司炼铜炉生

物质替代重油项目： 投资

300

万，每

年回收

120

万，

2.5

年就可以回收所

有成本，合同能源期是

10

年。也就是

说，剩下的

7.5

年，公司都将从这个

项目中获得稳定的收入来源。

深圳市深港产学研创业投资公

司董事长、松禾资本管理有限公司创

始合伙人厉伟认为，低碳的企业必然

多于低碳投资者，因此，低碳产业融

资需要开辟多种渠道。

随着低碳概念逐渐深入人心以

及创业板的推出，人们关于低碳的认

识和观念也在发生改变。赵总也已经

感受到这种变化，除创投外，赵总也

期盼开辟融资渠道，采用灵活的合作

模式，解决当前的融资难题。

创投投资低碳
热情空前高涨
利用资本市场应对气候变化，

风险投资注定是一支重要力量。 以

“低碳”为主题的哥本哈根世界气候

变化会议让低碳投资的前景更加明

朗， 创投机构对低碳的投资热情空

前高涨。

据一家研究机构提供的数据表

明，自今年一季度起，低碳产业在投

资领域的表现日渐突出。此前，青云

创投独树一帜， 明确打出投资清洁

能源的旗号。而在低碳潮流中，几乎

没有一家创投机构不对低碳产业表

现出浓厚的兴趣。 国内知名创投机

构几乎都设有专门针对新能源、清

洁技术等低碳产业的投资部门。 深

港产学研董事长厉伟就表示， 只要

是成长性好的低碳企业， 创投都有

兴趣。现在低碳产业炙手可热，创投

投资项目中， 低碳产业的市盈率估

值尤其高。

除了把低碳产业作为主要的投

资方向外， 越来越多的创投机构趋

向于成立专门的投资基金。 据不完

全统计，我国目前已有近

10

只以低

碳为主题的创投基金， 资金规模高

达百亿元。

北极光创投投资合伙人杨磊认

为低碳经济分为三个层次：一是清

洁能源和环境保护；二是节能技术

在各行各业中的应用；三是低碳经

济时代国家宏观产业政策调整带

来的投资机会。 不过，在实际投资

中， 创投明显更倾向于第一个层

次。 当前创投更愿意投资的领域主

要集中在清洁能源、环保技术以及

与低碳相关的制造业。 深圳市创新

投资集团也开始把低碳作为重点

关注的产业，投资方向上，董事长

靳海涛认为应投资新型能源和环

保领域，特别应该关注投资拉动型

和补充型产业。

厉伟说，现在哪个细分产业好，

创投就一窝蜂扑上去， 多晶硅产能

过剩就是明证。 在低碳投资中应该

保持冷静的头脑， 开拓更广阔的投

资领域。 青云创投投资总监左林认

为，低碳是深入到各行各业之中的，

投资机会非常多，应是一个“永远也

做不完的生意”。

资本市场青睐低碳产业，低碳

产业在一级市场的估值因此相对

较高，低碳概念的股票也在二级市

场上受到追捧。 厉伟认为，管理层

实际上也青睐低碳产业，这也是创

投投资低碳行业的动力之一。 不

过，要更好地利用风投基金推动低

碳产业全面发展仍尚待时日。 当

然，当前创投投资低碳的热情应该

得到鼓励和认可。

厉伟认为，在国内启动碳交易，

将会更好地促进低碳经济利用资本

市场实现自身发展。 但他也同时表

示， 应该先制定出切实可行的政策

来，在条件成熟后推出，才能全面推

动低碳产业发展。 （杨丽花）

编者按：

英国政府最近宣布启动一个名为
“

资本市场气候
倡议

”

的新项目
，

利用资本市场提供应对气候变化所需资金
，

并
将伦敦金融城打造成未来绿色金融市场中心

。

目前
，

已有
１００

多家低碳技术公司在伦交所上市
，

资本市场正在推动全球低碳
经济的发展

。

那么
，

方兴未艾的碳交易市场在国内的发展状况如何
？

随
着中国经济由高碳经济向低碳经济转型

，

未来这一市场存在着
哪些投资机会

？

机构和企业又该如何占得先机
？

证券时报记者
就此进行了调查采访

。

光辉岁月
，

一路有你
———

喜迎长城证券成立十五周年
，“

赢在营销
”

演讲总决赛隆重举行
长城证券

康 彬 翟长虹

2010

年，是虎跃之年。这一年，深圳

经济特区成立

30

周年，三十而立，丰华

正茂；这一年，长城证券迎来了它

15

周

岁的生日，充满憧憬和梦想，继续创造

着辉煌。

9

月

11

日， 喜迎长城证券成立十

五周年，“赢在营销”演讲总决赛在深圳

马哥孛罗好日子酒店隆重举行。经过南

北两个赛区的选拔， 脱颖而出的

10

名

营销系统优秀选手齐聚一堂，进行了激

烈的角逐。这一天，他们激情飞扬，用热

情和心血弹奏了一曲气势恢弘、精彩纷

呈的交响乐。此次演讲比赛使大家对公

司有了更为全面的了解，激励了营销系

统员工的斗志及展现自我的热情，增进

营销系统内部的思想交流，繁荣营销文

化，进一步推动营销工作。

此次演讲比赛设计新颖， 共分为

团队

PK

环节和个人能力展现环节两

个部分：在团队

PK

环节，

10

名选手分

为南北两个阵营， 分别竞选乌托邦营

业部的总经理、营销总监、咨询与客户

服务部经理、团队长、客户经理。 他们

相互信任、支持和帮助，展现了一个优

秀团队具有的同舟共济、 努力拼搏的

集体精神。 在个人能力展现环节，

10

名选手根据抽签顺序首先进行主题演

讲， 然后进行个人口才才艺展示。 选

手们演讲风格廻异，各展所长，每一个

人的表现都给大家留下了深刻的印

象：营销管理总部陈铮逻辑严密、热情

洋溢；成都营业部蒋婷轻盈精灵、声音

甜美；沈阳营业部刘园园落落大方、收

放自如；武汉营业部喻德刚老成干练、

娓娓道来；北京二部路晴晴气势磅礴、

巾帼风范； 苏州营业部周佳琦诙谐幽

默、风格自成；西安营业部卢迪青春阳

刚、荡气回肠的；长沙营业部周曲、妙

语连珠；南昌营业部李精文文质彬彬、

中气十足； 重庆营业部赵炳翔谈吐文

雅， 才华横溢。 个人才艺表演形式更

加丰富： 诗词朗诵、 单口相声、 绕口

令、电影对白、模仿秀，更是显出选手

们的智慧与才艺，同样的真诚感人。

选手们的精彩表演感染了所有现

场的观众， 而现场观众的热情更鼓舞

了所有的选手。 精心布置的会场张贴

着巨幅的宣传画， 会场到处都是不断

闪烁的荧光棒， 发出噼噼啪啪声音的

手掌拍， 拉拉队为自己选手卖力的摇

旗呐喊、 欢呼雀跃。 每当选手讲到精

彩时刻， 会场中就响起了振奋人心的

鼓声、 一声高过一声的口号声。 在这

里， 每个人的心里都深深感受到长城

人的战斗力、 凝聚力和长城文化的魅

力。

公司及有关部门的领导组成了总

决赛的评委团。 他们对选手给予了充

分的鼓励， 并为比赛做出了恰到好处

的精彩点评， 恰似为抑扬顿挫的演讲

配上了和谐的乐章， 起到了画龙点睛

的作用。 根据每一位选手的表现，评

委团慎重地进行了评分。 最终， 营销

管理总部陈铮、成都营业部蒋婷、沈阳

营业部刘园园分获第一、二、三等奖。

其实，比赛名次并不重要，每一位

选手都是胜利者，他们的真挚和热情，

让我们看到长城人奋发进取、 勇敢创

新的精神风貌与个性风采。 你们都是

好样的！ 你们的精彩表现， 为公司十

五周年生日送上了一份难忘的礼物！

2010

年，长城证券被评为

A

类券

商， 站上了一个更高的平台。 让我们

沐浴着改革春风散发的芬芳， 怀着喜

悦和梦想，进一步的必胜信念，继续前

行。 让我们屏住呼吸，伸开双臂，大声

呐喊：“光辉岁月，一路有你”。

（企业形象）


